

Diario Al día

Noviembre 2023
Edición N°616
Máx. 19°-Min.7°
www.diarioaldia.cl

·Llay-Llay · Catemu · Panquehue · San Felipe · Putaendo · Santa María · San Esteban · Los Andes · Calle Larga · Rinconada de los Andes·

LOS ANDES BRILLÓ EN CANOTAJE



Los días 27, 28 y 29 de octubre, el Río Aconcagua, fue el epicentro de las competencias de canotaje slalom y kayak cross.

Pág.3

Calle Larga empieza a
gestionar con MOP

Pág.4

Expo Salud
San Esteban

Pág.5

Usuarios del Programa
Psicosocial Calle de
Los Andes continúa
vinculación



Impulsar el desarrollo sustentable del Valle de Aconcagua, consolidando una asociación de empresas y organizaciones representativas de la zona orientada a canalizar recursos, promover nuevas áreas de negocios y desarrollar proyectos de intervención social que aporten a mejorar la calidad de vida de las personas.

www.proaconcagua.cl
+342 425974



Los Andes brilló como sede del canotaje panamericano durante el fin de semana

Los días 27, 28 y 29 de octubre, el Río Aconcagua, fue el epicentro de las competencias de canotaje slalom y kayak cross.

Los Juegos Panamericanos Santiago 2023, se instalaron en el Río Aconcagua durante tres días de competencia. Más de 50 deportistas lucharon por las medallas que terminaron en manos de las delegaciones de Estados Unidos, Brasil y Canadá, principalmente.

La pista diseñada por dos españoles expertos se usó para el canotaje, en las categorías K1 y C1 masculino y femenino. El trazado contó con puertas de color verde en el río abajo y puertas rojas de remonte (subida), y los deportistas debían pasar entre ellas sin tocarlas. Cualquier toque a un poste de la puerta se sancionaba con dos segundos, y el no pasar por ella significaba una penalidad de 50 segundos. Mientras que para el kayak cross o kayak extremo, cuatro palistas compitieron entre sí al mismo tiempo en el río.

En cuanto a los competidores, se mostraron muy conformes con el nivel de la pista del Río Aconcagua. El país que dominó con más podios fue Brasil, debido a que sumó un total de seis medallas, de las cuales tres fueron de oro y tres de plata. La gran figura del cuadro brasileño fue Ana Satila, quien se apoderó del C1 femenino y también del K1 femenino. La otra delegación que tuvo buenos resultados en el río fue Estados Unidos, a través de sus tres primeros lugares y una tercera plaza, con Zachary Lokken (C1), Joshua Joseph (K1) y Evy Leibfarth (K1) como campeones.

En caso del andino Andraz Echeverría, salió en cuarto lugar.

En relación a la organización, el ministro del Deporte, Jaime Pizarro abrió la competencia el viernes 27 de octubre, muy temprano.

Para los asistentes se habían dispuesto entradas por punto ticket, las que se agotaron hace muchas semanas, por lo que el público estaba asegurado.

Carolina Caroca, asistente dijo que: “Estamos para aprovechar de ver todo lo que se pueda, son deportes que uno no ve constantemente, hay que aprovechar de estar presente en otras disciplinas. En tanto, Carol Canales, sostuvo que “esto va ser algo histórico, así que teníamos que estar acá”. Matías Carrasco también se motivó hace semanas con estos juegos panamericanos: “cuando salió el tema de los panamericanos, al tiro compré los tickets, sabiendo que estaban acá, porque tenemos que aprovechar estas instancias”.

El alcalde Manuel Rivera hizo una evaluación al terminar la tercera jornada cuando terminaron las premiaciones: “Estamos orgullosos de haber liderado este tremendo equipo municipal que soñó con la realización de estos juegos, cuando nadie creía en nosotros. Se ha dado una fiesta histórica, ahora, sin embrago, el desafío es aprovechar este embión para mantener el legado de esta pista”.



Autoridades de Calle Larga y Escuela Cristo Redentor acusan falta de gestión del MOP por inseguridad en la Autopista Los Libertadores

Durante más de 14 años el Municipio ha solicitado medidas de mitigación ante la cercanía del establecimiento a la autopista. Hasta la fecha, la única respuesta fue la instalación de una débil pandereta construida tras el choque de un camión que ingresó al patio del establecimiento durante el año pasado

En marzo de 2022, un camión de alto tonelaje que se desplazaba a gran velocidad por la autopista Los Libertadores chocó contra el cierre perimetral de la escuela Cristo Redentor de San Vicente, ingresando al patio que diariamente utilizan niñas y niños de prebásica.

Este accidente, ocurrido afortunadamente durante la madrugada, dejó de manifiesto el riesgo que diariamente enfrentan quienes asisten a esta escuela y respaldó las reiteradas solicitudes que el municipio ha realizado hace más de una década al MOP y a la Autopista Los Libertadores, para reforzar las medidas de seguridad en el establecimiento.

“Desde hace más o menos 25 años, cuando se instaló la autopista en este sector, sus habitantes han tenido que convivir con el excesivo ruido y el tránsito frecuente de camiones de alto tonelaje. La comunidad de la escuela Cristo Redentor, no ha estado exenta de estas complicaciones ya que la autopista quedó instalada a tan sólo unos metros del establecimiento, lo que nos ha motivado durante más de catorce años a enviar oficios y a realizar reuniones con el MOP y con la Autopista Los Libertadores para que se instalen barreras de hormigón, vallas de contención acústica, señaléticas, entre otras, pero hasta el día de hoy no hemos tenido una respuesta que nos permita estar tranquilos y nos haga sentir que los estudiantes, profesores y asistentes de la educación estén seguros en este espacio”, sostuvo la alcaldesa Dina González Alfaro, quien además agregó que como municipio continuarán realizando las solicitudes y gestiones que sean necesarias para que prontamente se ejecuten medidas que protejan de mejor forma a la comunidad.

Por su parte, Olivia Ramírez, directora subrogante de la escuela Cristo Redentor, se refirió a las problemáticas que de forma diaria deben enfrentar en el establecimiento.

“En varias oportunidades como escuela junto a los apoderados nos hemos reunidos con autoridades regionales para que se ponga solución a este tema. Además de la seguridad, el tránsito constante de los camiones genera un gran ruido que afecta principalmente a las salas que están más cerca de la carretera y los profesores tienen que gritar para ser escuchados. Eso obviamente genera el desarrollo normal de las clases y afecta directamente a los estudiantes”.

De acuerdo a lo manifestado por autoridades, docentes y apoderados, seguirán adelante con sus demandas hasta que el MOP y la Autopista Los Libertadores puedan ejecutar las obras que les permitan a ellos y en especial a los estudiantes estar más seguros y tranquilos.



Departamento de Salud Municipal de San Esteban invita a prometedora “Expo Salud 2023”

Las y los vecinos podrán acceder a diferentes servicios y prestaciones de salud de diferentes instituciones de forma lúdica y gratuita.

El Departamento de Salud de San Esteban, a través de sus programas de participación social y promoción de salud, desarrollarán la “Expo Salud San Esteban 2023”, una jornada donde diferentes instituciones y departamentos municipales ofrecerán sus servicios y prestaciones a la comunidad. El evento se realizará en la Plaza de Armas el próximo viernes 3 de noviembre desde las 17:00 hrs.

El evento contará con diferentes stands donde las personas podrán recibir atenciones e interactuar de forma lúdica, como por ejemplo, se realizarán atenciones kinesiológicas y de podología para quienes lo requieran. Además, la veterinaria municipal se encontrará realizando atenciones simples como la desparasitación y corte de uñas. Para dar un toque de entretenimiento, se instalará un escenario principal a un costado de la Plaza de Armas, donde se presentarán bandas locales y espectáculos artísticos.

Cabe destacar que este evento masivo es abierto a todo el público y gratuito, por lo que las y los asistentes podrán disfrutar de los atractivos en familia. Incluso, a las 17:30 hrs. saldrá una cicletada de baja dificultad para todas las edades, donde los primeros inscritos se llevarán una polera de regalo.

“La actividad es organizada por nuestro departamento, donde queremos que participe toda la comunidad de San Esteban y los alrededores para que conozcan y participen junto a nosotros de nuestros servicios y los de nuestros colaboradores, de aquellas instituciones que están trabajando codo a codo con nosotros. Además, tendremos premios, una cicletada, show artísticos, una tarde tremendamente entretenida con productores locales, así que tremendamente invitados a que participen, nos acompañen y disfrutemos esta tarde de viernes junto al equipo de salud.”, comentó Juan Antonio Lobos, director del Departamento de Salud Municipal de San Esteban



EL TIEMPO PARA ESTA SEMANA

Lun		9°		20°
Mar		8°		22°
Mié		7°		19°
Jue	 40 %	5°		15°
Vie		5°		27°
Sáb		12°		25°
Dom		11°		25°

Extracto

Por resolución dictada el día 31 de mayo de 2023 por el 1º Juzgado de Letras de Los Andes causa rol V-153-2022, que concedió la posesión efectiva de la herencia testada quedada al fallecimiento de doña **MARGARITA DEL CARMEN ASTORGA HERRERA C.N.I n°4.375.204-9**, fallecida con fecha 17 de abril de 2022, a sus herederos universales **EUGENIO ANTONIO SANTIBÁÑEZ ASTORGA C.N.I 8.278.148-K** y **GEMITA BERNARDITA SANTIBÁÑEZ ASTORGA C.N.I 8.170.160-1**, en su calidad de herederos testamentarios conforme al testamento solemne otorgado mediante escritura pública de fecha 24 de agosto de 2000, ante la Notario Público de Los Andes doña Marta Rivas Schulz.



037859161549

Leonardo Andrés Ferreira Porras
Secretario
PJUD
Veintisiete de septiembre de dos mil veintitrés
18:18 UTC-3

Vecinos de Puntilla del Viento y Río Colorado-Los Peumos cuentan con renovados puentes cimbra

El proyecto de Codelco Andina que considera en total la reparación de 10 estructuras corresponde a los compromisos ambientales voluntarios asumidos

El proyecto de Codelco Andina que considera en total la reparación de 10 estructuras corresponde a los compromisos ambientales voluntarios asumidos por la división en el marco de su proyecto Depósito de Lastre Norte (DLN).

Residentes de las sectores de Río Colorado-Villa Los Peumos y Puntilla del Viento son los nuevos beneficiarios con la entrega de renovados puentes cimbra, un proyecto de Codelco Andina que busca mejorar la conectividad y seguridad en el desplazamiento de vecinas y vecinos a lo largo de 10 localidades del Camino Internacional.

“La reparación del puente tiene un valor significativo para la comunidad, ya que los niños/as empiezan a utilizarlo desde las seis de la mañana. Además, cada vez que el puente presentaba problemas, los vecinos teníamos que encargarnos de las reparaciones, lo que significaba un gasto para nuestros bolsillos”, destacó Orfilia Henríquez, vecina de la localidad de Río Colorado-Villa Los Peumos.

En tanto, Irma Saldívar, presidenta de la junta de vecinos de este sector beneficiado, agregó que “Esta es una obra muy esperada y necesaria porque el puente estaba en precarias condiciones. Codelco Andina hizo un excelente trabajo con muy buenas terminaciones y muy seguro”.

La nueva entrega de puentes también benefició en esta oportunidad al sector de Puntilla del Viento, donde la secretaria de la junta de vecinos, Carolina Cabezas, destacó que “la reparación del puente es fantástica. Después de los aluviones que enfrentamos durante los meses de invierno, la estructura se encontraba en un estado muy deteriorado. Ahora, gracias a estas mejoras, podemos desplazarnos con seguridad”.

Una opinión que comparte la vecina de la localidad, Beatriz Villalobos. “Este sector es muy alejado de todo, y gracias a la renovación de este puente, ahora disponemos de un medio seguro para acceder al transporte público. Se ha realizado un trabajo excelente, ya que no teníamos los recursos necesarios para reparar la estructura por nuestra cuenta”, indicó. Los trabajos realizados a la fecha consideran modificaciones en las barandas laterales, la sustitución de los cables que componen los pasamanos, la reparación de los accesos a los puentes y la sustitución de todos los tablones de madera, entre otras obras de mejora.



Nicolás Antonio Barrera Ortiz
ABOGADO

SUSHI MONA
RESTAURANT + SUSHI BAR

Martes y miércoles de 12:30 a 23:30 hrs.
Jueves a sábado de 12:30 a 00:30 hrs.
Domingo de 12:30 a 18:00 hrs.

Avenida Miraflores #1219

+56 9 7889 0103 | 2 2985 6639

VICTORIA
CALDERÓN QUEVEDO
CONSULTORA JURÍDICA

Convertimos tus problemas en soluciones

Divorcios, juicios de alimentos, reclamación de paternidad, juicios sumarios y ejecutivos, defensa patrimonial.

Una Consultora jurídica al servicio de tus derechos

Atención presencial y online previa agenda de reunión

Lunes a viernes 9 a 14 horas | +56 9 53-30-79-16

Jesuita 119 Villa Padre Hurtado-Llay Llay

Usuarios del Programa Psicosocial Calle de Los Andes alcanzan la revinculación a través de un acompañamiento integral

El albergue municipal de Los Andes, en calle Salvador Allende, fue el escenario de un emotivo encuentro que marcó la culminación del Programa Modelo de Intervención para Personas en situación de Calle, conocido como Programa Psicosocial Calle, años 2021-2023. Esta iniciativa, financiada por el Ministerio de Desarrollo Social y Familia y ejecutada por el municipio andino a través de su área social, ha dado un paso significativo en la reintegración y apoyo integral de quienes son parte.

A lo largo de 24 meses, el programa ha trabajado de manera comprometida con un total de veinte usuarios, ofreciéndoles un acompañamiento biopsicosocial. Este apoyo ha sido brindado por un equipo de profesionales con el objetivo de asistirlos en su proceso de revinculación con el sistema y sus diversas redes de apoyo. Entre las acciones emprendidas se destacan la regulación de estudios, la tramitación de pensiones, la inscripción en el Centro de Salud Familiar (CESFAM) y el acceso a la atención médica necesaria, así como el vínculo con la Oficina Municipal de Intermediación Laboral para facilitar la reinserción en el ámbito laboral, entre otros.

Este enfoque integral ha representado un paso significativo en la vida de aquellos que se encontraban en situación de calle, brindándoles las herramientas y el apoyo necesario para reintegrarse a la sociedad y a una vida más estable. Gloria González, usuaria del programa, cuenta que tocó fondo por problemas de adicción a las drogas y al alcohol, terminando sola en la calle. Fue cuando pidió ayuda, aunque el proceso no ha sido fácil: “el acompañamiento que he tenido ha sido maravilloso y me ha motivado a seguir adelante. Por voluntad propia decido hacer un tratamiento de rehabilitación y ya llevo nueve meses. Me doy cuenta que lo más importante es querer el cambio y tener la disposición de ser mejor persona y ellos han sido un pilar fundamental”.

Nilsa Cossio, subdirectora del área social de DIDECO, detalló que gracias a esta iniciativa: “ellos pueden rehacer su vida, y sacar algún provecho de esto, como terminar sus estudios, tener una vivienda más digna, tiene además un estipendio mensual para arrendar una vivienda. Los conocemos hace varios años, entonces estamos pendientes de lo que requieren y de apoyarlos en todas las gestiones que realicen”

El administrador municipal, Carlos Briceño, expresó su satisfacción por los resultados obtenidos: “el programa ha sido exitoso, felicito a quienes han estado a cargo, pero lo más importante es transmitir este trabajo que el municipio lleva día a día adelante. Este programa ya lo tenemos postulado para volver a iniciar una nueva temporada de dos años, esperamos que el Ministerio de Desarrollo Social nuevamente nos pueda apoyar”.

El evento de clausura contó con momentos de reflexión, agradecimientos y celebración de los logros alcanzados por los usuarios del programa, así como por el equipo que los ha apoyado en este importante trayecto.

